



**Bibliothèque**

Veille  
thématique

## Veille Terrorisme

N° 51 – Décembre 2024



1.	<b>Questions judiciaires et policières</b> .....	2
a.	<b>Enquêtes et procès en cours</b> .....	2
b.	<b>Droits des victimes</b> .....	2
c.	<b>Lutte contre le terrorisme</b> .....	3
d.	<b>Attentats déjoués</b> .....	3
2.	<b>Questions sociales et politiques</b> .....	3
a.	<b>Radicalisation</b> .....	3
b.	<b>La question du rapatriement</b> .....	3
c.	<b>Les extrêmes</b> .....	3
d.	<b>Discours politiques et vocabulaire</b> .....	3
3.	<b>International</b> .....	3
4.	<b>Commémorations</b> .....	5
5.	<b>Manifestations et productions culturelles</b> .....	5
6.	<b>Pour aller plus loin</b> .....	5

## 1. Questions judiciaires et policières

### a. Enquêtes et procès en cours

**Jeu vidéo s'inspirant du 7 Octobre : Bruno Retailleau saisit la justice pour « délit d'apologie du terrorisme »**  
Libération avec AFP, 3 décembre 2024 – [Article](#)

**Au procès de l'assassinat de Samuel Paty, l'agitateur Abdelhakim Sefrioui proteste de son innocence : « Je ne pense pas que ce soit du droit »**

Soren Seelow. *Le Monde*, 4 décembre 2024 - [Article](#)

**Assassinat de Samuel Paty : Abdelhakim Sefrioui se déclare en dehors de la « chaîne causale »**

Olivia Dufour. *Actu-juridique*, 5 décembre 2024 – [Article](#)

**Samuel Paty accusé d'islamophobie : un « doctorant » de la Sorbonne visé par une plainte pour apologie du terrorisme**

Steve Tenré. *Le Figaro*, 5 décembre 2024 – [Article](#)

**Procès Paty : l'ingénue islamiste qui parlait à l'oreille du terroriste**

Jean Chichizola. *Le Figaro*, 11 décembre 2024 - [Article](#)

**Explosion en Corse : le parquet antiterroriste se saisit de l'enquête**

Ouest-France, 11 décembre 2024 - [Article](#)

**Attentats du 13 novembre 2015 : le tribunal administratif de Paris écarte la responsabilité des services de l'Etat**  
*Tribunal administratif de Paris*, 10 décembre 2024 - [Article](#)

**Terrorisme et responsabilité de l'Etat : l'introuvable faute lourde [suite... et pas fin. Mais n'oublions pas qu'existe le FGCI]**

Eric Landot. *Landot & Associés*, 12 décembre 2024 - [Article](#)

**Au procès Paty, le terrorisme islamiste et ses « dégâts à fragmentation »**

Jean Chichizola. *Le Figaro*, 13 décembre 2024 - [Article](#)

**Trois nouvelles mises en examen par le Parquet national antiterroriste après l'attaque d'un chauffeur de taxi près du Mans**

*Le Monde* avec AFP, 14 décembre 2024 - [Article](#)

### b. Droits des victimes

**Le projet de Musée-mémorial du terrorisme abandonné par l'Etat**  
Christophe Ayad. *Le Monde*, 12 décembre 2024 – [Article](#)

**Terrorisme : le projet de musée-mémorial menacé d'abandon**

Jean Chichizola. *Le Figaro*, 9 décembre 2024 - [Article](#)

**Henry Roussel : « Nous allons continuer à nous battre pour le projet de Musée-Mémorial du Terrorisme »**  
Jean Chichizola. *Le Figaro*, 9 décembre 2024 - [Article](#)

**Musée-mémorial du terrorisme : l'abandon du projet provoque "l'indignation" de l'Association victimes attentats**  
*France info*, 10 décembre 2024 – [Article](#)

**Le projet de musée-mémorial du terrorisme abandonné par l'Etat**

Christophe Ayad. *Le Monde*, 12 décembre 2024 - [Article](#)

### c. Lutte contre le terrorisme

**La Seine-et-Marne au cœur d'une simulation d'attentats version XXL**  
Marie Briand-Locu. *Le Parisien*, 5 décembre 2024 – [Article](#)

**En 2024, un nombre record de déchéances de nationalité**  
Hugo Forquès. *La Croix*, 6 décembre 2024 – [Article](#)

### d. Attentats déjoués

**Un projet d'attentat islamiste déjoué contre la mairie de Poitiers, trois étudiants écroués**  
Jérémie Pham-Lê. *Le Parisien*, 8 décembre 2024 – [Article](#)

## 2. Questions sociales et politiques

### a. Radicalisation

**Livres sur le djihad, homophobie, tenues imposées pour les filles... Le lycée Al-Kindi dans la tourmente**  
*Lyon Mag*, 6 décembre 2024 - [Article](#)

**Fonds interministériel de prévention de la délinquance et de la radicalisation : lancement de l'appel à projets 2025**  
Préfecture de la région Île-de-France, 11 décembre 2024 - [Article](#)

### b. La question du rapatriement

### c. Les extrêmes

**Au procès du militant d'ultradroite Marc de Cacqueray-Valmenier, la tactique du Zouave**  
Christophe Ayad. *Le Monde*, 7 décembre 2024 - [Article](#)

### d. Discours politiques et vocabulaire

**Faut-il supprimer, réécrire ou redéplacer le délit d'apologie publique du terrorisme ?**  
Evan Raschel. *Le Club des juristes*, 3 décembre 2024 - [Article](#)

**La loi sur l'apologie du terrorisme mérite-t-elle d'être réformée ?**  
Question du soir : le débat, *France Culture*, 3 décembre 2024 - [Podcast](#)

[Retour au sommaire](#)

## 3. International

**En Somalie, l'inquiétante résurgence de l'organisation Etat islamique**  
Noé Hochet-Bodin. *Le Monde*, 2 décembre 2024 - [Article](#)

**Lutte anti-terrorisme en Afrique de l'Ouest : une collaboration étrangère et régionale est nécessaire**  
Olayinka Ajala. *The Conversation*, 2 décembre 2024 - [Article](#)

**Comment l'ex-branche d'Al-Qaida, HTC, tente de lisser son image pour se positionner dans la conquête du pouvoir en Syrie**  
Madjid Zerrouky. *Le Monde*, 3 décembre 2024 - [Article](#)

**Sebastian Gorka, ce Hongrois chargé par Donald Trump de l'antiterrorisme**  
Albert Kornél. *Le Figaro*, 4 décembre 2024 - [Article](#)

**Percée majeure des rebelles en Syrie : quelles implications dans les rapports de force régionaux ?**  
Didier Billion. *IRIS*, 4 décembre 2024 - [Article](#)

**Arrêt El Aroud et Soughir c. Belgique - déchéance de la nationalité belge de deux requérants pour des faits liés au terrorisme**  
*Cour européenne des droits de l'homme*, 5 décembre 2024 - [Communiqué](#)

**Les islamistes lancent le djihad antichinois en Asie centrale**  
David Gaüzere. *Note d'actualité* n°663 - CF2R, décembre 2024 - [Article](#)

**L'ascension d'Abou Mohammed Al-Joulani, de djihadiste en Irak à nouvel homme fort de la Syrie**  
Benjamin Barthe. *Le Monde*, 9 décembre 2024 - [Article](#)

**Syrie : le profil de ces djihadistes français qui ont participé à l'assaut de Damas**  
Paule Gonzalès. *Le Figaro*, 10 décembre 2024 - [Article](#)

**Djihadistes : « Beaucoup d'entre eux préféreront rester en Syrie que rentrer en France »**  
Théodore Azouze. *Public Sénat*, 10 décembre 2024 - [Article](#)

**Menace djihadiste sur la France : l'alerte d'anciens combattants français engagés auprès des Kurdes**  
Tribune Collective. *Le Figaro Magazine*, 11 décembre 2024 - [Article](#)

**CEDH : terrorisme et déchéance de nationalité**  
Catherine Berlaud. *Actu juridique*, 11 décembre 2024 - [Article](#)

**Afghanistan : Daech revendique l'attentat-suicide qui a tué un ministre, une première depuis le retour des talibans au pouvoir**  
*Le Figaro* avec AFP, 11 décembre 2024 - [Article](#)

**Blanchiment de capitaux et financement du terrorisme : MONEYVAL publie les rapports de suivi sur la Croatie, la Géorgie et Monaco**  
Comité d'experts sur l'évaluation des mesures de lutte contre le blanchiment de capitaux et le financement du terrorisme (MONEYVAL), 11 décembre 2024 - [Article](#)

**Abou Mohammed Al-Joulani, une « troisième voie » djihadiste ?**  
Pierre Firode. *The Conversation*, 12 décembre 2024 - [Article](#)

**Lutte contre le terrorisme: le Conseil approuve des conclusions sur les priorités futures**  
Conseil de l'Union européenne, 12 décembre 2024 - [Communiqué](#)

**Informations sur les passagers : l'UE adopte des règlements pour améliorer la sécurité aux frontières et lutter contre le terrorisme**  
Conseil de l'Union européenne, 12 décembre 2024 - [Communiqué](#)

## 4. Commémorations

**Un numéro spécial de "Charlie Hebdo" élaboré par des lycéens du Grand Est pour les dix ans de l'attentat**  
Magali Fichter et Olivier Vogel. *France bleu*, 4 décembre 2024 – [Article](#)

**Riss sur l'attentat de « Charlie Hebdo » : « Les secondes où claquent les balles, j'y pense tout le temps »**  
Christophe Levent. *Le Parisien*, 5 décembre 2024 – [Article](#)

**Arrêté du 3 décembre 2024 portant inscription de la mention « Victime du terrorisme » sur un acte de décès**  
JORF n°0287 du 5 décembre 2024 - [Texte](#)

**Tuerie de Polytechnique Montréal : 35 ans après, la haine des femmes toujours d'actualité**  
Anne-Cécile Mailfert. *France Inter*, 6 décembre 2024 – [Article](#)

## 5. Manifestations et productions culturelles

## 6. Pour aller plus loin

**« Ce sale pays n'est pas et ne sera jamais le mien » : le djihadiste « Touf Touf le ouf » a demandé le retrait de sa nationalité française**  
Esther Paolini. *Le Figaro*, 10 décembre 2024 – [Article](#)

**New report: Terrorists exploiting global tensions**  
Europol, décembre 2024 - [Rapport](#)

**Menace sur le Musée-mémorial du terrorisme : « Nous ne voulons ni choquer ni euphémiser »**  
Magali Lesauvage. *Le Quotidien de l'Art*, 12 décembre 2024 - [Article](#)

**Crypto-actifs : monnaie du terrorisme ?**  
Louis Quinet. *Portail de l'IE*, 13 décembre 2024 - [Article](#)

[Retour au sommaire](#)